

EL VIGILANTE.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico sale dos veces á la semana.
En Gerona: 1 mes 5 rs., 5 id. 8.—Fuera de Gerona: 3 meses 9 rs.
No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado, en metálico letras ó sellos de franqueo.
Números sueltos 6 cuartos.
Insértese ó no, no se devuelve ningun original.

PERIÓDICO LIBERAL DE GERONA.

Anuncios á medio real linea á los señores Suscritores y á 4 real id para los no suscritores.
Comunicados á precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Oficinas TERTULIA LIBERAL, calle de la Zapateria vieja número 4 y en la Imprenta de este periódico Plaza de la Independencia, núm. 15, bajos.

GERONA 23 DE MARZO DE 1871.

ADVERTENCIA.

Se suplica á los señores suscritores de fuera la capital que no hayan satisfecho el quinto trimestre de suscripcion que vence en 15 de Mayo proximo, se sirvan verificarlo en la imprenta de este periódico, mandando su importe en letras ó sellos de correo.

LOS REPUBLICANOS CONTRA LA REPÚBLICA.

La nota que recientemente ha visto la luz pública en el *Diario Oficial* francés contiene toda clase de seguridades sobre la existencia de la República, hasta que, ya conseguida del todo la pacificación de la Francia, esta pueda ocuparse de su constitucion definitiva, procediendo á ella por vías completamente legales. Ningun temor pueden, por lo tanto, abrigar los que en el pais vecino se llaman defensores de la causa republicana; la vén admitida por la Asamblea; la vén protegida por Mr. Thiers y los hombres de su Gobierno; y sin embargo, la actitud de los guardias nacionales y de los perturbadores que con ellos han hecho causa comun se halla en abierta discordancia con la que debieran observar, dadas las circunstancias mencionadas.

Cuando la causa de la República estaba, segun ellos, en peligro; cuando creian amenazado su ideal, podia la demagogia con esto dar motivo, ya que no justificacion, á los excesos de todas clases con que ha mantenido á la Francia en completa agitacion y sobresalto en los mas solemnes momentos de su dolor; hoy, empero, que no solamente vén la República establecida, sin oposicion de nadie, sino que reciben de su jefe y de su Gobierno las mas francas y leales garantías, ¿que es lo que puede motivar los disturbios demagógicos, los Comités de defensa, las barricadas de Belleville y la retencion de cuatrocientas diez y siete piezas de artilleria en Buttes-Chaumont, en Buttes-Montmartre, en la Chapelle, en Clichy y en Menilmontant? ¿A quién tienen que acometer? ¿De quién tienen que defenderse? ¿Qué pueden conseguir con su proceder revoltoso mas que lo que ya miran buenamente realizado?

Bien se explica todo: si fuera verdaderamente un ideal el que se proponen ver cumplido

los agitadores de todos tiempos y de todas partes; si fuera alguna aspiracion legítima la que preside á los actos de la demagogia; si no fuera el estado de continuo desorden y desquiciamiento social el que mejor conviene á esa plaga de los pueblos, seria en verdad incomprensible el proceder de las turbas parisienses. Pero como no es así, como el nombre de la República y el de la sociedad no son más que pretextos para producir las turbulencias, que son elemento de vida para demagogos de oficio, hé aquí por qué no ha de haber razon ni suceso que satisfaga á los que nada admiten como no sea la anarquía y el caos, que son el único fin de sus predicaciones y extremos.

Hoy se les puede juzgar acertadamente; hoy tienen lo que pidieron en sus clubs y sus motines; hoy vén respetado el principio que escribieron en sus banderas rojas. ¿Por qué no cesan en sus alardes? ¿Por qué no dejan sus amenazas? ¿Por qué no deponen sus armas? ¿Por qué no apagan sus descompasados clamores?

Ya lo hemos dicho: porque es mentira que sea un ideal el que les dirige; porque es falso que patrocinen causa legítima alguna; porque todos sus principios se reducen á satisfacer intereses mezquinos y pasiones despreciables.

Afortunadamente, el que hoy ofrecen es un dato elocuente para que la sociedad les conozca. Los republicanos se arman contra la República, mientras que los monárquicos son quienes la acatan y se aprestan á defenderla.

Este hecho innegable, este hecho evidente es todo un proceso para el partido republicano.

MAS ILUSIONES.

Grande alharaca han armado los opositores una vez terminadas las elecciones, y á grandes trasportes de júbilo se ha entregado la prensa representante de la coalicion monstruosa, suponiendo ventajas para su causa que no han existido, y estrechando más y más los lazos de fraternidad que les unen, para demostrar que el primer paso de su liberticida tendencia está dado, y que solo el segundo les falta consumir para ver realizado su ideal mas querido.

Si no estuviéramos acostumbrados á ver á los opositores saltar de gozo cuando mas tristes son para ellos las circunstancias; si diariamente con sus actitudes ridículas y pretenciosas no nos hubieran demostrado que para ellos no son triunfos positivos los que llevan la alegría á sus filas, sino derrotas; si la elec-

cion de diputados provinciales, con su resultado satisfactorio para la Revolucion, no nos hubiera hecho conocer que para los coaligados les basta con vociferar un supuesto triunfo para entregarse á los mayores plácemes de alegría, francamente, hubiéramos dudado que los datos que de provincias y de los círculos oficiales nos hemos procurado eran positivos, y que el triunfo de la Revolucion no era triunfo, sino una derrota para la libertad y para la patria.

Pero acostumbrados como estamos á ver á los opositores hacerse ilusiones y á leer en sus columnas inmensas listas de diputados elejidos que ni siquiera como candidatos han figurado en las elecciones, sus cantos de triunfo nos dán la seguridad de que la victoria ha sido completa en toda nuestra linea, y que el resultado ha superado en mucho los deseos del pueblo de ver segunda vez consolidada la regeneradora obra de las Córtes Constituyentes de 1869.

Los opositores son incomprensibles: para dar pábulo á una ilusion que lo que mas puede fermentar en sus acaloradas imaginaciones es todo el espacio de tiempo que el alambre eléctrico emplea en transmitir unos cuantos números, no titubean en preparar el terreno para mostrarse de lleno revestidos de todo el ridículo que sus anticipadas alharacas les pueden reportar.

Esto ha sucedido ahora.

«El triunfo ha sido de nuestra causa,» gritaban los coaligados; y mientras sus voces, faltas de razon, se perdian en el espacio, el telégrafo desmentia terminantemente sus palabras.

Nosotros lo proveíamos; nosotros dia tras dia lo hemos venido diciendo, y los opositores, al ver confirmadas nuestras verdicas palabras, no habrán podido menos de sentir el desaliento que en vano con su vocinglero coro encubrian para levantar el espíritu de sus abatidos electores.

El triunfo ha coronado nuestros esfuerzos y nosotros no nos extrañamos de él: lo teníamos seguro.

Ahora bien; los opositores siguen vociferando, siguen atronando el viento con sus declamaciones, y siguen estrechando más y más su union.

Su treta es conocida; defraudado y descompuesto su primer plan, en el segundo, á fuer de reaccionarios, ponen sus esperanzas.

Consiguiendo dividir la mayoría antes de reunirse el Congreso, y presentando de pronto una batalla, podrian acariciar esperanzas de resarcirse de su derrota; y echo este rezona-

miento, y presentándolo ya con los colores de la realidad, á preparar el terreno dedican todos sus esfuerzos, haciendo fuego contra la situacion en toda la línea.

Como el anterior, su plan es pobre de recursos, es pretencioso.

Aunque consiguieran los opositores dividir la mayoría,—que no lo conseguirán, porque los hombres todos que la componen están unidos por el estrecho lazo que la conformidad en las ideas crea,—¿han podido imaginarse los opositores que el triunfo en ninguna ocasion es suyo? ¿Han creído que, unidos ó separados, los verdaderos representantes del país no tienen el suficiente patriotismo para ahogar en un momento dado pequeñas divisiones,—que no surtirán jamás,—para proporcionar otro nuevo triunfo á la libertad y á la patria? ¿Han creído los opositores que una fraccion cualquiera de la mayoría no es superior, infinitamente superior en patriotismo y en fuerza de persuasion y de votos á todas las oposiciones, unidas ó separadas?

Pues sí; lo sería mayor, infinitamente mayor cualquier fraccion del Parlamento para ahogar á los opositores; porque cuenta con gran fuerza, con gran número de votos, con grandes elementos esa mayoría inmensa de revolucionarios para desengañar una y cien veces á los falsos apóstoles de ideas muertas, á los propagadores del absolutismo y á los que acarician las ideas de elevarse momentáneamente entre las revueltas pasiones de la anarquía para caer luego deshonrados sobre el frío cadáver de la patria.

Desengañense los opositores: las elecciones han demostrado muy elocuentemente cuál es y cuál ha sido la voluntad del país, y por medios que pongan en ejecucion, y por esfuerzos que hagan, su tarea es inútil porque ahora y siempre, en este país como en todos los pueblos civilizados del mundo, impera é imperará la voluntad del pueblo soberano en todas las ocasiones de la vida sobre las tretas y los arteros manejos de los enemigos del orden, de los enemigos de la civilizacion, y por lo tanto, de los enemigos del derecho y de la sociedad.

¿En qué consiste que los opositores no hablan ahora del movimiento de alza de la Bolsa, ni insertan en sus columnas la cotizacion oficial?

Esperamos que *La Opinion Nacional* contestará á esta pregunta, sacando de la contestacion la consecuencia que se comprenderá.

Este es un nuevo desengaño que les estaba reservado á los opositores, y que pone de manifiesto el triunfo de la Revolucion.

Segun cartas que á la vista tenemos, la espléndida acojida que los alicantinos han hecho á S. M. el rey, con motivo de la llegada á aquella capital para recibir á su augusta esposa, ha sido tan espontánea como entusiasta.

Las fachadas de las casas aparecian adornadas con vistosas colgaduras, y las calles estaban tapizadas de flores.

A la llegada del tren real, un viva el rey

de los españoles, lanzado por todos, resonó en el espacio, y S. M. se vió rodeado de una multitud tan inmensa como entusiasta que, ávida de victorearle, se disputaba el paso.

Seguido de la multitud, S. M. llegó á su alojamiento, y allí tuvo segunda vez que presentarse en el balcon á vista de todos á recibir los vítores del pueblo liberal entre los liberales.

Ni un solo momento el edificio habitado por el rey se ha visto libre del inmenso gentío que lo rodea, y todas las señoras de aquella culta ciudad hacen grandes preparativos para dar á la esposa del rey una prueba más de las simpatías que hácia ella guardan los españoles.

Entre las muchas muestras de aprecio que S. M. recibirá, parece que una comision de señoras pondrá en sus manos una magnífica corona, á cuyo frente lleva la inscripcion. «A S. M. la reina doña María Victoria, el pueblo de Alicante,» y la cual ha sido concluida por uno de los mas reputados artistas de aquella capital.

Oportunamente daremos á nuestros lectores relacion detallada de todo lo que, en honor á la ilustre viajera, hagan los nobles hijos de la culta Alicante, y lo cual será una prueba mas de que los pueblos adoran en sus reyes cuando los reyes se dedican á librar la felicidad de los pueblos.

El partido liberal de Cuenca obsequió hace tres dias al señor director de «La Independencia Española» Sr. Henao, con una brillante serenata, por su triunfo en las elecciones.

Seccion de noticias.

Madrid 20 de Marzo.

Todas las personas que han tenido ocasion de recorrer la distancia entre Alicante y Madrid al mismo tiempo que SS. MM., están conformes en que no es posible pedir mas entusiasmo del que han manifestado los pueblos de la línea al paso de los reyes por todos ellos.

En la Puerta de Atocha distrito del Hospital, los vecinos de este barrio habian levantado un arco de ramaje para el paso de SS. MM.

Los comandantes de la milicia nacional de Madrid regalaron á S. M. la reina un magnífico ramo de flores, de un metro de diámetro, con una inscripcion que decia: «La milicia nacional de Madrid á S. M. la reina María Victoria.»

Este ramo lo hallaria S. M. colocado en su habitacion cuando llegara al palacio.

SS. MM. antes de terminar el desfile, han puesto á disposicion del gobernador civil de la provincia la cantidad de 5,000 duros para la beneficencia.

El ministro de Estado dirigió ayer á nuestros representantes en el extranjero una circular telegráfica dando cuenta de la entrada de SS. MM. en Madrid.

Con motivo de la entrada en Madrid de SS. MM., la diputacion provincial ha adornado su edificio ostentando en cada uno de sus balcones una fecha notable. En el balcon del centro se lee: «Constitucion democrática de 1869, y en los demás, Cádiz 1868.—Alcolea 22 de Septiembre 1868.—Madrid 1808.—Madrid 1854.—Cádiz 1812.—Madrid 1818.—La Granja 1836.—Bilbao 1835.

Tomamos de «El Eco de Alicante»

«He aqui los donativos que S. M. el rey Amadeo ha hecho en esta capital:

Diez mil pesetas para los pobres de Alicante. Cinco mil como donativo sobre sus haberes á las amas de cria de los expositos de la provincia. Seis mil para distribuir entre las operarias y cigarreras de la fábrica de tabacos. Cinco mil para las casas de maternidad. Cinco mil para el hospital de S. Juan de Dios. Cinco mil para el culto de esta capital. Mil quinientas para los pobres de la cárcel. Quinientas para la familia de una operaria que murió en el dia de ayer. Quinientas para un cochero que en el dia de anteayer se fracturó una pierna.

Ademas ha dado tres mil seiscientos cincuenta pesetas para gratificacion de las criadas que han estado á su servicio.—Total, 42,150 pesetas

¡Bien hayan los reyes que así enjagan las lágrimas del pueblo!

La Diputacion provincial de Alicante, para solemnizar la llegada de SS. MM. á aquella capital, ha distribuido 4.000 pesetas y 4.000 libras de pan á los pobres; ha dado una comida á los acogidos en los establecimientos de beneficencia y ha hecho otros varios donativos en beneficio de la desgracia.

Frente á la estacion de Aranjuez se habia levantado un precioso arco de ramaje, y las fuerzas del ejército y milicia ciudadana cubrian la carrera por donde habian de pasar SS. MM.

Al llegar SS. MM. á palacio, la reina hechó de menos una magnífica pulsera, que fué hallada en el andén de la estacion.

Desde la estacion á palacio observaban este orden los carruajes de que se componia la comitiva; en el primero iban SS. MM., en el segundo, S. A. el príncipe de Asturias y su hermana, y en los restantes varios personajes de los que han acompañado sus majestades.

Llegados á palacio SS. MM. recibieron á diferentes comisiones, entre las cuales la de la diputacion provincial de Madrid, cuyo presidente, Sr. Rojo Ariás, felicitó á S. M. la reina, que contestó con amabilidad, y en castellano claro y sonoro: «Doy á Vd. muchas gracias por su felicitacion.»

Al pasar SS. MM. por La Roda, recibieron de aquellos habitantes una completa ovacion. La reina habló en buen castellano con el párroco y con varias personas mas, dejando en poder del alcalde una cantidad para los pobres.

(De La Correspondencia de España.)

Algunos progresistas forman empeño en que el señor Olózaga deje la embajada de Paris y sea presidente de las Cortes, pero otros prefieren al señor Rivero.

Es seguro que desde las primeras sesiones de las Cortes, una vez constituido el Congreso, se presente una proposicion para reglamentar el sufragio universal.

La «Gaceta» no ha publicado aun la lista oficial de los diputados electos, porque faltan algunos datos necesarios para la exacta estadística de las actas.

Segun las bases de la empresa Caja nacional catalana, se destinarán 432,000 reales anuales que por cada serie de socios se destinarán á este objeto, de acuerdo con los alcaldes populares:

1.º Para redimir á los que siendo socios ellos, sus padres ó hermanos, sean braceros ó jornaleros en cualquier arte; y cuando no caiga soldado alguno de estos en la localidad, se sorteará la redencion entre los quintos de la clase jornalera que no sean socios.

2.º Si toca la redencion á pueblos en que no haya socios de las clases pobres, se aplicará el beneficio á la categoria social inmediata y menos acomodada de la localidad.

Parte oficial.

MINISTERIO DE ESTADO.

Cancillería.

El 23 del próximo pasado el Excmo. señor D. José Antonio Aguilar tuvo la honra de elevar á manos de S. M. el emperador de Turquía, con las debidas formalidades, la carta en que S. M. el rey le acreditó en calidad de su enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en aquella corte. El representante de S. M. obtuvo la mas favorable acogida.

El Excmo. señor don Manuel Cortina ha presentado igualmente al Excmo. señor presidente de la Confederación suiza sus credenciales de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M., consiguiendo ser recibido no menos benévolamente.

S. M. ha recibido la carta en que S. A. R. el gran duque de Baden, contestando á la de notificación de su advenimiento al trono, le felicita con este motivo.

Segun un telégrama de Cuba, la Constitución y el rey han sido jurados por el ejército y voluntarios.

Crónica local.

El sábado próximo por la noche se pondrá en escena por última vez el drama sacro escrito en verso catalan *La passió y mort de N. S. Jesucrist*. Exornado con todo el aparato que su interesante argumento requiere.

Dicha funcion principiará por el *Monte tabor y la Samaritana* y finalizará con la *triunfante resurrección de N. S.*

El domingo se estrenará la chistosa comedia en tres actos de don Serafi Pitarra *Los Agostas*, y la pieza *Tal hi va que no s'ho creu*.

En Barcelona el dia 20 tomaron parte en la votacion en los catorce distritos en que se halla dividida la ciudad unos 4,600 electores. Las candidaturas monárquicas triunfaron en los distritos 1.º, 5.º, 6.º y 7.º, y las republicanas en los diez restantes.

Correspondencia particular.

Señor Director de *El Vigilante*.

Cassá de la Selva 20 Marzo 1871.

Muy Sr. mio: El partido progresista acaba de ser insultado; ese partido tan noble y honrado como liberal, ese partido á quien los que se aprecian por liberales deberian arrodillarse á sus pies, ese partido en fin, que si tenemos sana libertad á el la debemos, acaba de ser insultado, repito. Cada dia se ve mas y mas la amistad política y personal de la mayor parte de los republicanos con esa fraccion de lobos embozados con pieles de cordero mal llamados neo-católicos.

Cada instante vereis que sea cual fuere la conversacion que tenga un progresista con un republicano aquel insultado, y mas; con apoyo de los carlistas, siendo asi que nunca en esta villa se ha visto insultado un republicano, por un progresista y principalmente en cuestiones políticas; es decir, que quieren ser liberales coaligándose con los carlistas y pisando á cada paso la libertad, tan amargamente conquistada. Las opiniones carlista y republicana en otros puntos pueden ser muy distintas, pues en esta de Cassá mucha parte de los titulados republicanos, con sus esplicaciones son facil interpretados, por R. ABSOLUTISTAS y en preba de ello que pocos dias pasados uno que se titula republicano, decia en pú-

blico y alta voz, que si uno de los dos extremos no subia al poder pronto, la España estaba perdida.

Sin otro particular soy de V. afemo. S. S.

El Corresponsal.

Partes telegráficas.

Madrid 21 de marzo.

La «Gaceta» publica un decreto encargando nuevamente al general Serrano el ministerio de la Guerra; otro nombrando para la subsecretaría de Gracia y Justicia al señor Manrique y varios nombramientos de magistrados.

Don Carlos de Borbon asistirá al congreso católico de Bruselas.

Los compromisarios de Madrid tratan de sustituir al señor Figuerola por el general Gaminde, pero se cree que elegirán á aquel.

Se procederá á nuevas elecciones provinciales en tres distritos de esta provincia.

Burdeos 20, noche.—Las noticias de París de ayer á las cinco de la tarde, dicen que la mayor parte de los barrios están tranquilos; que hay barricadas en las inmediaciones del Hotel de Ville y arrabales de San Antonio y San Dionisio. En los demás se transita tranquilamente.

El comité central tiene comisiones en las alcaldías y ha ocupado los ministerios y telégrafos.

Asegúrase que los electores están convocados para mañana.

M. Thiers ha nombrado al almirante Saisset, comandante de la guardia nacional de París.

Por la noche, ha habido sesion preparatoria en Versalles.

Se han reunido con los diputados los alcaldes de París. Ignórase el acuerdo que hayan tomado.

Telégramas comerciales comunicados por los señores Canadell y Villa vecchia.

Liverpool, 17 de marzo.—Ventas, 18,000 balas. Mercado firme y en alza.—Orleans, 7 5/8.—Oomra, 6.—Bengala, 5 3/8.—A entregar muy solicitado.—Arribos en cinco dias, 69,000 balas.

Liverpool, 18 de marzo.—Ventas, 12,000 balas. Mercado muy firme. Arribos, 128,000.—Ventas para el consumo, 93,000.

Havre, 18 de marzo.—Ventas, 800 balas. Mercado sostenido.

New York, 17 de marzo.—Algodon middling, 15 1/8.—Oro, 11 1/2.—Arribos ayer, 13,000 balas.

Créese que el señor Ruiz Zorrilla será el candidato de la mayoría para la presidencia de las Cortes.

El dia 2 del próximo abril se celebrará la reunion preparatoria.

Algunas actas de compromisarios ofrecen dificultades. Estos se han ocupado hoy de la eleccion de mesa definitiva. Mañana tendrá lugar la votacion de los senadores.

Mañana se reunirá en Palma de Mallorca el consejo de guerra para juzgar á los generales.

Agitanse los carlistas en las provincias Vascongadas.

Confírmase que los revoltosos de París han hecho prisionero al general Chanzy.

El movimiento es aislado hasta ahora.

Las autoridades no obedecen á los revoltosos.

No son ciertas la gestiones de Inglaterra para mezclar á España en la cuestion de Oriente.

Berna, 20.—Los periódicos alemanes sostienen que por cada alemán molestado, debe prenderse á un francés de los departamentos ocupados.

Florenca, 20.—Se ha aprobado por diez votos de mayoría la cuestion previa sobre la proposicion para que en la ley de garantías respecto del pontifice, no

sean estas objeto de convenios internacionales.

Quedan zanjadas las diferencias con el Bey de Tunez.

Segun la «Epoca» siguen oponiéndose muchos compromisarios á la eleccion del señor Figuerola.

La proposicion reglamentando el sufragio universal partirá de los ministeriales.

Las noticias de París son mas satisfactorias, aunque no tranquilizadoras.

La sanblea unánime, reprueba el movimiento.

Ninguna ciudad ha imitado á París.

Dícese que el general Zabala ha presentado su dimision: pero no le será admitida.

Se han elegido los senadores en la mayor parte de las provincias: se conocen aun pocos resultados.

El «Diario oficial» de Viena dice que las potencias han demostrado la buena voluntad para resolver la cuestion del mar Negro, asegurando la paz de Europa.

Noticias extranjeras.

París, 19 de marzo.—Por fin despues de tantos dias de espera la cuestion de los cañones de Montmartre ha acabado en un conflicto. No se pueden dar todavía noticias exactas de lo ocurrido y si solo referir los hechos aislados tal cual de público se referian á última hora. Un batallon de tropa de línea, envuelto por algunos batallones de marcha de la guardia nacional habian fraternizado con los revoltosos de Montmartre á los gritos de «Viva la República!» En vano el general Lecomte habia mandado á sus tropas adelantar, fué desarmado y hecho prisionero.

En la plaza Pigalle, un capitan de cazadores de á caballo desenvainó el sable e hizo ademan de cargar á los grupos; sonó un tiro y el capitan cayó. Habia recibido un balazo en el pecho.

A las once y media pasaban por el paseo de Estrasburgo un destacamento de guardias nacionales y muchos soldados de línea que decian que iban al Hotel de Ville.

En Belleville parece que ha sucedido lo mismo que en Montmartre. La tropa de línea debe haberse negado á obedecer, porque los dos cañones que llevaba han sido tomados y quedan en poder de la guardia nacional.

En resumen, las providencias anunciadas en la proclama del gobierno no han dado resultado. París está tranquilo, pero la excitacion de los ánimos es grande. No cesa un momento el toque de llamada, y la guardia nacional de los barrios interiores se reúne. Por la tarde se ha empezado á levantar barricadas en las inmediaciones del arrabal Saint Antoine, en la calle Roquette y la de Saint Sevin. A las dos el Hotel de Ville estaba fuertemente ocupado por dos ó tres mil hombres, infantería y artillería.

Los batallones de la guardia nacional que se habian enviado por la mañana contra Montmartre y Belleville regresaron á medio dia á sus cuarteles y eran recibidos con gritos de: «Viva la república!»

El general Lecomte, un capitan de gendarmes, 100 gendarmes y 30 guardias de París han caido prisioneros. En toda la línea de paseos exteriores la situacion es la misma que en Montmartre. La tropa se ha retirado y se levantan barricadas.

Corre el rumor de que la tropa de línea que ocupaba esta mañana el Luxemburgo ha fraternizado con la poblacion y la guardia nacional ocupa el jardin.

Se han levantado barricadas en los distritos Poincourt y Saint-Maur y en la calle del Chemin-Vert.

Pérdida. En las últimas elecciones se perdieron en esta ciudad 920 carlistas *enmascarados*, el Norte gratificará el hallazgo del modo siguiente: por los 540 con una *llave de oro* del extejedor P. Claret, y por los restantes: con una *Bula* y unas cuentas de Manterola y algun sermón del P. Planas.

Aleuya... Aleuya. Ya tenemos constituida la Diputación provincial, el presidente es carlista el vicepresidente id. enciclopédico, los secretarios uno carlista y otro federal, bien muy bien, nos parece *acertadísima* la elección.

Palabra de federal. Yo siento no ser un orador insigne. Si lo fuera, diría que jamás un discurso mio ilustraría los anales de ese reinado.

Castelar.

Todos sabemos que Castelar es orador de primera fila, Castelar es diputado por Zaragoza ¿será diputado mudo como Caimó y otros? no lo creemos.

Lo celebramos. Ha sido agraciado con la gran cruz del mérito militar nuestro dignísimo comandante general D. Eduardo Nouvilas.

La comisión permanente de la Diputación provincial se compone, de tres abogados, un comerciante ó publicista, y un albeitar este es el que hacia mas falta.

Mas comision. Dícese que los carlistas han renunciado las dietas, lo apruebo, y los federales ¿oh los federales! ¿los federales! acaso buscáis patriotismo en los federales? es inútil, lo desconocen, ellos quieren chuparse la breva afortunadamente durará poco la alegría, turrionistas... turrionistas...

Hábitos del emperador Guillermo. Se lee en el *Amigo del Soldado*, publicación alemana:

«El rey se levanta habitualmente á las siete de la mañana en el verano, y muchas veces mas temprano, y en el invierno algo mas tarde. Nunca duerme mas que en su lecho de campaña, que es transportado á todas las revistas y maniobras militares á que asiste.

Si hay cama en el aposento que ocupa, se quita, y la reemplaza la otra, que es de hierro y de un pie de altura. Cuando hace frio, el rey se cubre con su capote. Cerca de esta sencilla cama hay colgado de la pared un reloj de bolsillo: es un recuerdo que el rey ama mucho, pues lo adquirió en 1814 cuando hizo con su padre el viaje á Neufchatel y á Suiza.

A la hora de costumbre, si el rey no ha llamado antes, entran dos criados en el aposento. Los días en que debe haber batalla se levanta muy temprano.

En Sadowa le despertaron á las cuatro, y en Gravelotte á las tres, porque gusta mucho al rey ver como parten las tropas para el combate. Los despachos son colocados sobre la mesa de modo que pueda leerlos en seguida el rey mientras toma café.

El rey se levanta, se viste con el traje que ha de llevar todo el día, contentándose con desabrocharse el sobretodo si está solo en su cuarto ó si recibe únicamente personas de su servidumbre.

Cuando reciba á otras personas se presenta siempre con el sobretodo abrochado, lo mismo que cuando se asoma á un balcon para ver pasar las tropas, ó si supone que pueda verle algun militar.

Al regresar de un viaje, de una revista ó de una batalla, el rey se cambia de ropa interior y vuelve á ponerse su severo traje militar.

La bata y las babuchas son objetos de lujo desconocidos para el rey, de que no se sirve nunca, ni aun cuando está indispuerto ó enfermo.

El rey abre todas las cartas sin escepcion, y hasta en los casos de enfermedad grave es preciso que las abran en su presencia. Las clasifica, y despues de leerlas pone señales ó comentarios al margen de cada una. Estas señales tienen una significacion fija que saben interpretar los funcionarios á cuyas manos pasan las cartas.

Todas las cartas dirigidas al ministerio de Berlin vuelven á su destino, y si no son enviadas por las autoridades al cuartel general.

Todo se hace con regularidad, y el rey no tiene en realidad mas que un hábito, el del trabajo.

Mujer de temple. El pueblo de Wayland (Estados-Unidos) acaba de ser teatro de un drama sangriento.

Habiéndose presentado sir Wilian Lewis en casa de la señora Mary Hess para tratar de ciertos asuntos, parece que le saludó con un tiro de revolver que le dejó muerto en el acto.

La señora Hess fué en seguida á casa de su hermano, que vivia muy cerca, y al entrar en el salon sacó el mismo revolver de baja del chal e hizo fuego sobre su hermano, atravesándole el corazon de un balazo. El ruido de la detonacion atrajo á algunos vecinos que desarmaron á la vehemente señora, cuando ya se disponia á hacer otra víctima, pues ya estaba apuntando á un sobrino suyo.

Como se le preguntase, despues de presa, la causa de aquellos dos asesinatos, contestó que habia querido dar una leccion á Mr. Lewis y enseñarle á que no volviese á hablar con ligereza de ella

Catástrofe. La calamidad ocurrido en el ferro carril del Hudson (Estados Unidos) fué más horrorosa de lo que al principio se supuso. Un tren espreso chocó en un puente con un carro cargado de aceite de carbon, que estaba descarrilado. El petróleo hizo explosion y se incendió en el acto, envolviendo ambos trenes en llamas. El puente no pudo resistir el peso de las dos locomotoras y se hundió. El agua inundó los carros hasta la mitad de su altura, pero el aceite ardiendo nadaba, y á los infelices pasajeros no les quedó otro recurso más que tragar agua medio helada ó respirar fuego. Se han encontrado 19 cadáveres, pero se sabe que faltan dos más de personas conocidas. Segun las declaraciones, el espreso venia atrasado y con demasiada velocidad. Tambien parece que ninguno de los trenes tenia cordel para tocar la campana, y por eso no pudieron dar aviso del peligro.

Diálogo. Entre dos niñas de corta edad, una de tres años y otra de cinco, se entabló el siguiente diálogo:

La pequeña. — ¡Que hermoso es el cielo!

La mayor. — Sí, ¡muy hermoso! ¡Y eso que no le vemos más que por el revés.

ANUNCIOS.

AL PÚBLICO.

La fábrica de Cemento romano que en 8 de Octubre último fué pasto de un voraz incendio, y de propiedad de D. Juan Torroella de esta capital funcionaba en las afueras de la misma, hace días que reedificada y funcionando como antes está en situacion de ofrecer sus productos á sus antiguos parroquianos, con la perfeccion y celo que su dueño tiene acreditado.

Hay para vender una casa con dos tiendas, entresuelos, tres pisos y boardilla con un gran terrado descubiertito. sito en la antigua plaza de San Agustin, llamada hoy de la Independencia. Informará de los pactos y condiciones el Procurador de número de esta capital Don Pablo Prats.



SOCIEDAD GENERAL DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR.

COMUNICACION RÁPIDA ENTRE EUROPA Y LA AMÉRICA DEL SUR.

SE EMPLEAN SOLO 26 DIAS EN EL VIAJE.
Servicio mensual. — Salidas fijas del puerto de Barcelona el 16 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores
BOURGOGNE, SAVOIE, POITOU Y PICARDIE.

Para Montivideo y Buenos-Aires.

Saldrá de este puerto el 16 de abril próximo el vapor correo SAVOIE de 3000 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

El 16 mayo próximo saldrá de dicho puerto el FRANCIS vapor colosal de 5000 toneladas que hará su primer viaje y el 16 de junio el POITON reformado á máquina de alta y baja presion y de primera marcha.

Estos vapores reúnen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de 3.ª clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente, vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos etc., gratis. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Para mas informes, acúdase á los señores D. Ripoll y compañía, plaza de las Ollas, número 1.

Corresponsal en Gerona D. Antonio Boxa. 3

REMEDIO SEGURO PARA LOS QUE PADECEN DE
TOS catarras, ronqueras y demás afecciones del pecho, agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andreu de Barcelona. Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito á un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, Farmacia de D. Joaquin Ameller y Viñas y en Olot farmacia de D. Alberto Vidal. 16

Para la Semana Santa.

Glasés y Fays negros y de colores de 32 rs. cana á 70.
Alpacas negras y de colores de 7 » » á 20.

SALIETI HERMANOS,
Plaza de la Constitucion n.º 7. Gerona. 3

Se vende á voluntad de su dueño, una casa en la calle de la Barca, compuesta de planta baja y tres pisos en muy buen estado de conservacion.

En la redaccion de este periódico informarán.
Se disecan animales cuadrúpedos y volatiles á la perfeccion. En esta redaccion informarán. 15

PALOMOS.

Se hallan de venta en la calle de la Platería n.º 30 tienda, las clases siguientes.

De cria... 12 y 20 rs. par.
Suetos... 6 y 10 » »
Pichones... 6 » »

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanqué y Forment
Plaza de la Independencia núm. 15, bajos.